

 **Bundesministerium  
Inneres**

**Karl Nehammer, MSc**  
Bundesminister

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2021-0.382.502

Wien, am 6. Juli 2021

Sehr geehrter Herr Präsident!

Der Abgeordnete zum Nationalrat Mag. Gerald Loacker sowie Kolleginnen und Kollegen haben am 7. Mai 2021 unter der Nr. **6566/J** eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Freunde verwalten statt Verwaltung modern gestalten: Übernahmen von Kabinettsmitarbeit in öffentliche Verwaltung“ an mich gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt, wobei eingangs angemerkt wird, dass es während des abgefragten Zeitraumes mehrere Novellen des Bundesministeriengesetzes gab, die zum Teil erhebliche Veränderungen in der Zusammensetzung der Bundesministerien bewirkt haben. Auch gab es im Anfragezeitraum Änderungen der Geschäftseinteilung. Die Beantwortung erfolgt daher im Rahmen der Möglichkeiten und unter Heranziehung aller vorhandenen Daten und Akten, wobei darauf hingewiesen wird, dass es durch mögliche Doppelaufzeichnungen oder ähnliche Umstände zu Unschärfen kommen kann.

Weiters wird angemerkt, dass über aktuelle oder vergangene Tätigkeiten von Bediensteten in Fremdressorts keine Auskunft erteilt werden kann, da diese Tätigkeiten keinen Gegenstand der Vollziehung des Bundesministeriums für Inneres darstellen und entsprechende Aufzeichnungen in meinem Ressort nicht geführt werden.

**Zur Frage 1:**

- *Wie viele Mitarbeiter wechselten in den letzten 10 Jahren von einem Kabinett direkt (also mit einer Unterbrechung von weniger als 6 Monaten) in die Bundesverwaltung in Ihrem Zuständigkeitsbereich? (Unterteilen Sie die Zahlen bitte nach Jahren)*

Die angefragten Zahlen in Bezug auf Bedienstete der Kabinette der Innenministerinnen und Innenminister der vergangenen zehn Jahre sind der nachstehenden Tabelle zu entnehmen.

Jahr	Anzahl Bedienstete
2011	3
2013	2
2016	3
2017	9
2018	2
2019	14
2020	1
2021	2

In den übrigen angefragten Zeiträumen sind keine Wechsel in die Bundesverwaltung im Sinne der Anfrage erfolgt.

**Zur Frage 2:**

- *Wie viele Mitarbeiter wechselten in den letzten 10 Jahren von einem Kabinett direkt (also mit einer Unterbrechung von weniger als 6 Monaten) in eine Führungsposition in der Bundesverwaltung in Ihrem Zuständigkeitsbereich? (Unterteilen Sie die Zahlen bitte nach Jahren)*

Die angefragten Zahlen in Bezug auf Bedienstete der Kabinette im Bundesministerium für Inneres sind der nachstehenden Tabelle zu entnehmen. In den Zeiträumen, die nicht angeführt sind, fanden keine Wechsel in die Bundesverwaltung im Sinne der Anfrage statt.

Jahr	Anzahl Bedienstete
2012	1
2013	1
2014	1
2015	1
2017	2
2018	2
2019	1
2020	1
2021	1

**Zur Frage 3:**

- *Wie viele Mitarbeiter wechselten in den letzten 10 Jahren von einem Kabinett direkt (also mit einer Unterbrechung von weniger als 6 Monaten) in eine Position innerhalb des Generalsekretariats in Ihrem Zuständigkeitsbereich? (Unterteilen Sie die Zahlen bitte nach Jahren)*

Das Generalsekretariat in meinem Zuständigkeitsbereich wurde im Jahr 2018 eingerichtet, wobei im betreffenden Jahr elf Bedienstete, die zuvor im Kabinett des damaligen Innenministers beschäftigt waren, binnen der angefragten Frist in das entsprechende Büro wechselten. Im Jahr 2020 war dies bei einem Kabinettsmitarbeiter der Fall.

**Zur Frage 4:**

- *Wie viele Mitarbeiter Ihres Kabinetts waren in den letzten 10 Jahren gleichzeitig mit einer Funktion im Kabinett und mit einer Führungsposition in der Bundesverwaltung betraut? (Unterteilen Sie die Zahlen bitte nach Jahren)*

Von den Bediensteten, die zum Stichtag der Anfrage in meinem Kabinett beschäftigt waren, übten im angefragten Zeitraum vier Personen zeitgleich eine Tätigkeit im Kabinett des Innenressorts und eine Führungsposition in der Bundesverwaltung aus. Auch wird in diesem Zusammenhang auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage 985/J vom 21. Februar 2020 (1031/AB XXVII. GP) verwiesen.

Karl Nehammer, MSc



